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國家主席習近平昨日會見以董建華為團長的香港工商專業界
訪京團時強調，中央對香港的基本方針政策沒有變，也不會
變，中央將堅定不移貫徹「一國兩制」方針和基本法，堅定不
移支持香港依法推進民主發展，堅定不移維護香港長期繁榮穩
定。正值普選爭論令一些港人擔心中央會改變對港政策的情況
下，習主席以中央最高領導人的身份，用「三個堅定不移」宣
示對港方針政策不變，顯示了中央的決心和意志，不僅有強烈
的現實針對性，而且對於增強港人對前景的信心有重要意義。
香港回歸前後的每一個重要歷史關頭，中央最高領導人都會會
見香港工商專業界領袖訪京團，並作出歷史性的講話。習主席
今次重要講話，對香港政制發展和「一國兩制」的深入實踐，
必將產生重要和深遠的影響。

「一國兩制」是國家的一項基本國策。「一國兩制」方針有
利於保持香港長期繁榮穩定，與國家的總體發展戰略相一致，
對香港好，對國家也好。辦好香港的事情，關鍵就是要全面準
確理解和貫徹「一國兩制」方針，維護基本法權威。習近平強
調中央堅定不移貫徹「一國兩制」方針和基本法，就是為了確
保繼續推動「一國兩制」實踐沿正確的軌道向前發展。

香港正處於政改關鍵期，落實普選的問題備受關注。不久
前，全國人大常委會就香港普選的框架作出決定，為香港落實
普選奠定了堅實的憲制性法治基礎。習近平強調中央堅定不移
支持香港依法推進民主發展，充分顯示中央真誠希望香港社會

在法治的基礎上廣泛協商，使香港廣大市民期待的一人一票選
舉行政長官的願望成為現實。普選事關國家主權、安全、發展
利益和香港長期繁榮穩定，在大是大非問題上，香港各界要講
原則、顧大局，堅決反對違反基本法和損害香港法治的言行，
嚴格按照基本法和人大決定的規定，實現香港民主發展的歷史
性跨越。

中央把保持香港長期繁榮穩定作為新時期治國理政的重大課
題，始終站在保持香港長期繁榮穩定的高度，不斷加大支持和
幫助香港發展經濟、改善民生的政策力度，是保持香港長期繁
榮穩定的堅強後盾。習近平強調，堅定不移維護香港長期繁榮
穩定，再次顯示中央對香港的關懷和愛護。

習主席的重要講話，不僅站在歷史和時代的高度，全面描繪
了中華民族偉大復興的光明前景，堅定了中華兒女為之奮鬥的
信心和決心，而且從國家和香港共創輝煌的角度，深刻闡釋了
中央的治港方略，體現了對廣大香港同胞的親切關懷，充分反
映中央重視「一國兩制」事業的整體發展，重視香港在國家發
展大局中的地位和作用。香港各界應認真領會習主席講話的精
神，繼續支持國家改革開放和現代化建設，全力支持行政長官
和特區政府依法施政，凝神聚力，發展經濟，改善民生，依法
有序推進民主，維護社會和諧穩定，共同開創香港更加美好的
未來，為國家的現代化建設和中華民族偉大復興作出新的更大
貢獻！

習近平強調「三個堅定不移」具有重要意義
學聯昨日在中文大學集會，發動一連五日的大專生罷課，對抗人

大決定。眾所周知，人大決定是依據憲法和基本法作出的重大法律
決定，具有最高的法律效力，港人有義務履行遵守。學聯發動罷
課，誘使學生參與違法「佔中」當炮灰，對抗人大決定，公然挑戰
中央和憲制，不利落實普選。操縱罷課的主力都是一些激進分子，
絕對不能代表學界意見。罷課已引起許多家長擔心子女前途問題，
社會各界須共同抵制罷課行動，保護學生免受政治利用，確保依法
落實普選。

事實上，不少大專學生已表明不希望錯失學習機會。即使參與罷
課的學生，也與鼓動罷課的學聯頭頭有區別。在昨日的罷課集會
中，學聯在罷課宣言中聲稱，罷課是展開不合作運動的第一波。也
有少數激進教師煽動學生罷課情緒。激進反對派組織更趁機誘導學
生參與「佔中」。學界激進分子組織罷課活動，目的就是利用學生
的熱情，引誘學生加入即將發動的「佔中」行動，用心險惡。

必須指出的是，全國人大常委會關於香港特首普選的決定，是具
有憲制性、權威性的法律規定，尊重和履行人大決定是法治社會的
應有之義。罷課怎麼可能改變全國人大的決定？學聯藉罷課對抗人
大決定，干擾政改討論，違背社會期望依法落實普選的主流民意。

罷課是違法暴力行動的前奏。家長和婦女團體近日紛紛表達了對
子女的擔心，要求停止罷課活動。應該看到，家長都希望子女學有
所成，回饋社會，不希望子女行差踏錯。子女被政客利用，捲入激
進政治風眼，一旦違法受罰，將自毀一生前途。社會各界應關注沉
默多數的家長聲音，共同制止罷課，以免學生成為違法抗爭的犧牲
品，抱憾終生。

抵制罷課 慎防學子當炮灰
A5 重要新聞

香港文匯報訊 （記者 李自明）「學
聯」昨日啟動一連五天罷課，聲稱不接受
全國人大常委會的政改方案。全國政協委
員容永祺昨日接受網站《港人講地》專訪
時表示，人大常委會的決定屬國家層面的
決定，並已向全世界公布，不會因為罷課
或違法「佔中」而改變。容永祺寄語反對
派，應以欣賞的眼光看待人大常委會的決
定，並呼籲反對派勿再糾纏，而是積極態
度做好行政長官普選，隨後再逐步完善制
度，「先走第一步，這才是實際的事。」
容永祺昨日接受《港人講地》專訪時表

示，即使全國人大常委會的決定跟部分反
對派期望有距離，但中央沒有違反香港基
本法的承諾，真正讓香港落實普選，故
此，學生根本不需要也不值得罷課。他並
強調，任何違法抗爭手段都無法改變人大

常委會的決定。

學生人云亦云不知情況
容永祺直言，中學生是未成年人，反問

中學生：「有沒有深入了解（香港）基本
法？有沒有了解國家的情況？有沒有體驗
香港過去的歷史呢？」他強調，部分學生
只是透過新聞獲取訊息，聽到有人說「罷
課啦，否則就沒有自由、沒有普選就響
應。」但事實並非如此，「對於年輕人來
講，一寸光陰一寸金，寸金難買寸光陰。
中央是不是不給香港普選？並不是啊。」

籲反對派依框架推民主
就反對派堅持「佔中」試圖迫使人大常

委會改變決定，甚至聲稱要拉倒政改，容
永祺形容，人大常委會的決定屬一個國家

的決定，並公開向全世界公布，不會因為
罷課或違法「佔中」而改變，「如果一個
政府會妥協於一種違法行為，你估這個社
會會怎樣呢？」
他直言：「既然人大決定不會改，就無

必要繼續糾纏。凡事有消極一面，也有積
極一面。『泛民』與其抱消極態度，去爭
取一個爭取不到的答案，不如積極於第二
階段政改諮詢，與特區政府討論研究，如
何於框架內盡量擴大提委會的民主成分及
廣泛代表性。」
容永祺寄語，反對派應以欣賞的眼光看

待人大常委會的決定，呼籲反對派勿再糾
纏，而是積極做好行政長官普選後再完善
制度，「（香港）基本法清楚列明容許香
港普選特首。在社會主義國家的特別行政
區中，可以用普選的方式產生特首，這是
不是民主進步呢？」他並呼籲港人把握歷
史機遇，先成功落實2017年的特首普選，
「先走第一步，這才是實際的事。」

容永祺：決定不因罷課而改
香港文匯報訊（記者 葛沖、馬琳、張聰

實習記者 張議元、朱燁 北京報道）參與香
港工商專業界訪京團的專業界成員昨日均指
出，習近平主席講話強調了香港特首普選，
須按照國情與區情，並嚴格按照法治軌道落
實，只要港人團結、務實依法而行，他們對
於香港2017年落實普選充滿信心及希望。

史泰祖：習講話說服力強
香港醫學會會長史泰祖醫生昨日向本報透

露，習近平主席在會面中，兩次將香港政改
問題比喻成穿的鞋子，講話語調很親切，很
溫和。他希望習近平主席的話，能有多點香
港人聽得到，因為真的很有說服力。

陳曼琪：嚴格依法推普選
中小型律師行協會會長陳曼琪指出，習近

平主席在講話中多次強調：中央對香港基本
方針政策沒有變，也不會改變，並點出香港
於普選進程須嚴格依照香港基本法有序執
行，同時要按照國情與區情而行，「中央領
導無論在法理上、態度上、思維上，也是嚴
格按法治軌道而行，只要香港人團結務實依
法而行，個人對於香港2017年落實普選充滿
信心及希望。」

劉秀成：習主席願聽意見
香港建築師、前立法會議員劉秀成在會面後

向本報表示，他和很多工商界人士均認同中央
依香港基本法辦事和有關人大常委會普選的決
定，普選方案在提名委員會等方面仍有協商空
間。他稱讚習近平主席很熟悉香港情況，重視
香港政改，並且肯用心傾聽和尊重工商界現場
提出的意見，可以看出他對香港做了很多工夫。

專業界：依法而行料如期普選

香港文匯報訊 「習主席的談話很有針對性，是國家最高
領導人在正式場合釋放的權威信號，重申了中央對港政策一
以貫之，並未改變。」北京大學港澳研究中心執行主任強世
功說。

強世功：鮮明回應質疑聲音
國家主席習近平昨日下午在人民大會堂會見了由董建華為團

長的香港工商專業界訪京團。多位內地香港問題專家隨後在接
受新華社記者專訪時對習主席會見時的談話進行了解讀。
強世功認為，近期圍繞「一國兩制」在港實踐白皮書、全

國人大常委會關於香港政改的決定，香港社會出現一些爭
論，有人認為中央對港政策變了。習主席在談話中強調「中
央對香港的基本方針政策沒有變，也不會變」，正是對質疑
聲音旗幟鮮明的回應。
針對習近平在談話中提出中央政府將堅定不移貫徹「一國

兩制」方針和香港基本法，堅定不移支持香港依法推進民主
發展，堅定不移維護香港長期繁榮穩定，強世功說，這「三
個堅定不移」表明中央捍衛香港基本法權威的決心是不可撼
動的，香港政改只能在香港基本法和全國人大常委會有關決
定的框架下解決。任何違反這一框架的做法都是無效的。

張定淮：人大決定不容挑戰
「香港的政改要按照（香港）基本法辦事，不能脫離（香

港）基本法的軌道。全國人大常委會的決定確定了未來行政
長官普選的一個基本框架。決定的權威和法律效力不容挑戰
與質疑。」深圳大學港澳基本法研究中心副主任張定淮說。
他表示，香港社會應以充分理性的態度面對政改，一些持

不同看法的人士要理性展開討論，爭取實現2017年行政長官
普選。踏出第一步，才可能踏出第二步。否則，將辜負廣大
香港市民的期望。

姚國建：選舉細節仍待協商
「可以說習主席此次是面向香港各界『喊話』。全國人大常
委會雖已確立了香港政改的框架，但諸多選舉制度的細節仍需
香港各方面協商達成一致，只有齊心協力、理性務實，才能推
動香港民主向前發展。」中國政法大學教授姚國建說。
針對習主席指出，不斷推進「一國兩制」事業，符合國家

根本利益和香港長遠利益，也符合外來投資者利益，姚國建
說，這從一個側面說明，以「佔領中環」等違法方式來爭取
所謂的「民主」，破壞香港穩定，損壞香港的發展環境，最
終受損失的是香港市民和投資者的利益。
「『佔領中環』首當其衝損害的是本地和外來投資者的利益。」

強世功說，習主席在會見中高度肯定香港同胞為國家發展和香
港繁榮穩定作出的貢獻，就是希望香港社會各界包括在香港有
很大影響的工商界、專業界人士，能夠着眼香港的長期繁榮穩
定，自覺維護香港基本法的權威，全面準確理解和貫徹「一國
兩制」方針，齊心協力，多做工作，依法推進香港的民主發展。

四叔促「佔中」者勿再「搞搞震」
向習主席提保港繁榮穩定四招 批反對派禍港須即停手
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■國家主席習近平昨日在北京人民大會堂會見以董建華為團長的香港工商專業界訪京團。 中新社

香港文匯報訊（記者 陳庭佳 北京報道）國家主席習近

平昨日會見香港工商專業界訪京團。會上，恒地主席李兆

基（四叔）提出了香港保持繁榮穩定的四個要點，包括支

持全國人大常委會對香港政改作出的決定；2017年特首普

選必須按部就班；反對「佔中」；支持特區政府依法施

政。他批評「佔中」累死香港，並要求「佔中」者停止行

動，「唔好再搞搞震喇。」

挺人大決定 政改向前走

在習近平主席昨日會見後，李兆基接受傳媒訪問。他表示，自己在
會上發言時，提出香港保持繁榮穩定的四個要點：

一、應該支持全國人大常委會的決定。他表示香港政改要往前走，不
應原地踏步。
二、 2017年一人一票選特首是前所未有，是很大的進步。他強調沒
有回歸就沒有普選，香港有史以來第一次有普選，不可能一開始就十全
十美，凡事無可能一步登天，必須按部就班，才是一個好開始。
三、反對「佔中」。他指出中環是香港金融中心的命脈、萬商雲集
的據點，香港靠這個金融中心發展經濟，所以中環很重要，且對香港
很有利，不應該破壞。他認為發展經濟是改善民生的泉源，經濟做得
好可令市民安居樂業、豐衣足食。他指香港亦有完善的居住、營商和
生活環境，「樣樣都好」。同時香港稅率低，政府收支有盈餘，是全
世界最好的安居地方，應該要珍惜。他批評霸佔中環是破壞行為，等
於自毀長城，令香港失去優勢，由盛變衰，實屬不智，所以沒有理由
「佔中」。

他呼籲大家不要聽從一些人的唆擺去「佔中」，並請「佔中」者停止
行動。他其後回答記者提問時，重申「佔中」累死香港，要求「佔中」
者「應該快快趣趣，依家停止喇，唔好再搞搞震喇」。
四、應該支持特區政府依法施政，建設香港。他說，自回歸以來，國

家一直支持香港，給予香港很多優惠，香港人應該盡其義務，回報國
家，為國家發展作出貢獻。

籲多作公益 減貧富懸殊
李兆基又在發言中表示，希望對一些可以「以小博大」、回報率高的

公益慈善工作提供多點協助，為國家、為香港出力，並希望富豪及成功
人士，要明白「聚財散財、識搵識使」才是正確道理，應該大力灌輸，
做多些慈善公益，減少香港貧富懸殊，促進社會和諧。

■李兆基與兒子李家傑在會面後接受傳媒訪問。 張議元 攝

——習近平重要講話系列社評之一


